

Une première en matière de finance au Nouveau-Brunswick

Justine Salam

Une toute première dans l'histoire du campus de Moncton : la simulation boursière à la criée qui a eu lieu samedi dernier à l'université, dans le cadre d'une introduction aux marchés financiers pour les étudiants organisé par le Centre de gestion financière Banque Nationale.

Une idée qui a germé dans la tête de deux étudiants de quatrième année en finances à l'Université de Moncton: Stéphane Chouinard et Andy Ouellette. Le Front a eu la chance de les rencontrer : « On a pensé organiser un événement axé sur la simulation boursière car c'est une des épreuves des Jeux du Commerce, or peu d'étudiants y sont familiers », expliquent-ils. En effet, très peu d'étudiants de Moncton connaissent ou sont habitués à gérer le cours des actions comme

ceux simulés samedi dernier. L'idée a fait son chemin depuis deux ans et aujourd'hui c'est un bilan extrêmement positif qui est dressé : Moncton a eu la chance de recevoir un total de 4 universités extérieures tant francophones qu'anglophones : UQAR (Université de Québec à Rimouski), St-Mary's University, Dalhousie University et Crandall University. L'université de Moncton quant à elle, avait 4 équipes sur les lieux.

Deux genres d'actions différentes étaient proposées aux équipes composées chacune de deux analystes de marchés et de deux « traders » : des actions sur l'eau potable et sur l'immobilier. La compétition s'organisait sur 4 trimestres, chacun de 25 minutes, permettant aux participants de tout vivre en temps réel. La totalité était complétée par un logiciel de simulation boursière provenant de l'Université Laval, apprêté spécialement pour l'événement par un technicien en développement de systèmes, travaillant pour les sciences de la

faculté d'Administration à Laval. Les organisateurs, appuyé par la FÉECUM, avaient également loué près d'une quinzaine d'ordinateurs et proposèrent une multitude de prix de participation, ainsi que 3 prix spéciaux pour les universités finissant sur le podium. La première place a été attribuée à l'UQAR (1000\$), tandis que les deuxième et troisième places furent remportées par Dalhousie University (500\$) et l'Université de Moncton (250\$).

Les étudiants s'avèrent comblés par cette compétition. Arnaud St-Jacques Gagnon, étudiant en administration, concentration management de Moncton, explique : « J'ai adoré, c'était une super expérience. Je n'avais jamais fait de simulation boursière auparavant et j'ai trouvé ça très intéressant. Je n'étudie pas en finances, mais j'ai réellement développé un intérêt aujourd'hui et ça me tenterait bien de renouveler l'expérience l'année prochaine! ». Marc Young, étudiant en

finance et comptabilité à St-Mary's University a également apprécié l'expérience : « C'était ma première fois et j'ai beaucoup appris : comment gérer son stress, respirer et garder la tête froide malgré les variations du cours des actions. C'est une bonne opportunité pour augmenter ses connaissances personnelles. J'ai très envie de revenir et malgré le fait que parfois je ne comprenais pas ce que les francophones disaient, ça rehaussait les difficultés car nous devons nous surpasser! »

Pourtant, tout n'a pas été simple pour Stéphane Chouinard et Andy Ouellette : « Ça n'a pas été facile de recruter des universités participantes car une autre simulation boursière avait lieu en même temps à Toronto, ce qui limitait nos chances d'avoir plus d'équipes. De plus, à la dernière minute, nous avons une équipe du nord de la province qui a du annuler sa venue à cause des conditions météorologiques là-bas. Ça a été un coup dur sur notre moral, mais on a remplacé

l'équipe et après la simulation, on a eu beaucoup de commentaires positifs. Même le technicien de l'Université Laval nous a dit que c'était un des plus beaux "set-up" qu'il avait vu. Ça a vraiment été un succès. »

Beaucoup de commanditaires furent également séduits par l'idée et acceptèrent d'aider financièrement la mise en place de cette simulation : la Commission des valeurs mobilières du Nouveau-Brunswick, la FÉECUM, Couture services financiers, Placements Louisbourg, Assomption Vie, Budweiser, la Faculté d'Administration de Moncton, et bien sur, la Banque Nationale, partenaire officiel du Centre de gestion financière de l'Université.

Il est à noter que deux agents spéciaux recruteurs pour l'épreuve de simulation boursière des Jeux du Commerce 2012 étaient présent lors de la simulation et se sont chargés de repérer certains étudiants qui pourront être sélectionnés en tant que potentiels candidat.

Un nouvel outil multimédia aidant la